

特集

ミトコンドリア活性化素材

「人生100年」と言われる時代を迎えても「老化の抑制」は人類にとって永遠のテーマであると言える。一方、最新の研究では細胞レベルの老化が見た目や身体機能の衰えを引き起こすことが明らかになっており、中でも生体内でのエネルギー産生や細胞の代謝に重要な役割を果たすミトコンドリアの働きが多方面で注目を集めている。健康食品業界においては、ミトコンドリアの活性化や新生に関するエビデンスを有する素材も多く、「ミト活」などのキーワードとともに提案されるケースも増え始めているようだ。今回は、本紙初となる「ミトコンドリア活性化素材」を特集し、各社の取り組みや市場性を探ってみる。



還元型CoQ10包接体など

「ヒトケミカル」の 認知拡大に注力

シクロケム

シクロケム（東京都中央区、☎03・6262・1511）では、生体内で産生されるCoQ10、

R-αリポ酸、L-カルニチンといったミトコンドリアの活性化に不可欠な物質を「ヒトケミカル」と定義し、長年にわたって認知拡大に取り組んできた。

「ヒトケミカル」は、脂質や糖質をミトコンドリアに取り込み、TCA回路および電子伝達系におけるエネルギー産生を促進するとともに、その際に発生する活性酸素を除去する作用を持つ。

シクロケムでは、γ-シクロデキストリンによる包接技術を活用し、脂溶性成分であるCoQ10の水溶性・吸収性を高めた「CoQ10包接体」、R-αリポ酸の熱や酸に対する安定性を高めるとともに吸収性を改善した「R-αリポ酸包接体」を開発。大手ブランドメーカーを含む数多くの採用実績を積み重ねている。

「CoQ10包接体」に

ついては、カネカ社製の還元型CoQ10を用いた

「還元型CoQ10包接体」

を昨年上市した。

従来の酸化型CoQ10包接体よりも高い吸収性

を示し、粉末状のため打錠やハードカプセルに配合することも可能だ。

このほど量産体制が整ったことから、本格的に提案を強化していく。

「R-αリポ酸包接体」

は、ヒトの生体内に存在する天然型のR体αリポ酸を用いており、近年はR体の優れた安全性が認知されてきたことで、市場でのシェアが高まっているという。

同社では、今後も「ヒトケミカル」が有する機能性を追求していくとともに、その認知拡大にも引き続き注力していく方針だ。